



GRÜNE im Kreistag Mettmann · Düsseldorf Str. 26 · 40822 Mettmann

Vorsitzender des Kreisausschusses
Herr Landrat Thomas Hendele
Kreishaus
Düsseldorfer Straße 26
40822 Mettmann

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
im Kreistag Mettmann
Kreishaus, Düsseldorfer Straße 26
40822 Mettmann
Tel 0 21 04 - 99 - 29 74
gruene.fraktion@kreis-mettmann.de
www.gruene-kreis-mettmann.de

10.06.2020

**Antrag zur Sitzung des Kreisausschusses am 22.06.2020:
Konzept zur Förderung von 'Neanderland'-Betrieben und der Marke 'typisch neanderland'**

Sehr geehrter Herr Landrat Hendele,

wir bitten Sie folgenden Antrag auf die Tagesordnung des Kreisausschusses am 22. Juni 2020 ergänzend unter dem Tagesordnungspunkt 'Wirtschaftliche Hilfen für tourismusrelevante Betriebe im neanderland' zu setzen und zur Abstimmung zu stellen:

Die Verwaltung erarbeitet unter Einbeziehung der relevanten Abteilungen wie Wirtschaftsförderung, Tourismus, Finanzen und Klimaschutzmanagement ein Förderkonzept, um Betriebe unter der Marke 'Neanderland' und 'typisch neanderland' nachhaltig zu stützen und ihnen eine Zukunftsperspektive zu geben. Die Verwaltung wird um die Erarbeitung einer Finanzbudget-Empfehlung gebeten. Die ausgearbeiteten Kriterien zur Fördermittelvergabe werden anschließend dem Kreisausschuss zur Beratung vorgelegt.

Begründung

Aktuell leiden auch im Kreis Mettmann viele Betriebe unter den Einschränkungen, welche die Pandemie verursacht. Sie stehen trotz Unterstützungsleistungen von Bund und Land vor großen wirtschaftlichen Problemen. Besonders gilt dies für Unternehmen, die regional, inhabergeführt, direktvermarktend oder dienstleistend agieren - häufig auch im Gastronomie- und Hotelbereich.

Viele dieser Unternehmen haben in den vergangenen Jahren erfolgreich zu der wirtschaftlichen Entwicklung des Kreises Mettmann beigetragen, indem Sie sich unter der Marke *Neanderland / typisch neanderland* versammelt und entsprechend fortgebildet sowie weiterentwickelt haben. Der Kreis hat seinerseits die Profilierung konsequent verstetigt und finanziell unterstützt.

Diese Grundlage kann jetzt ausgebaut werden, um die Betriebe gestärkt aus der Krise gehen zu lassen, indem ihnen Fördermittel des Kreises im Bereich Um-, Ausbau und Neuorganisation zu mehr Nachhaltigkeit, dem Erhalt von Arbeitsplätzen und Vielfalt in der Gastronomie zur Verfügung gestellt werden. Es sollen Maßnahmen unterstützt werden, die nachweislich nicht durch andere Fördermaßnahmen oder Unterstützungsleistungen von Bund und Land gewährt werden. Beispielsweise sind hier Vorhaben zu Umwelt- und Klimaschutz sowie Angebote zur Integration in moderne, touristische Mobilitätskonzepte wie 'Reisen von Tür zu Tür ohne Auto' zu nennen.

Mit freundlichen Grüßen

Bernhard Ibold
Fraktionsvorsitzender

Martina Köster-Flashar
Stv. Fraktionsvorsitzende

Alexandra von der Heiden
Fraktionsgeschäftsführerin